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小区大事民情速递 社区人物社区人物

近日，红星·天铂的业主向晚报社区记
者反映，他们小区内的一块公共区域内盖
了一间彩钢房开成了小卖店，但物业公司并
没有征得业主同意，大家对物业擅自占用公
共区域的这种行为很是气愤，希望晚报予以
关注。

卢女士说，她住在红星·天铂一期东区，
几天前她发现小区院内一块空地上在施工，
起初以为是在为业主们修建什么公共设施，
但没想到却被开成了小卖店，业主们对此
并不知情。大家纷纷认为，小区内的公共
区域属于每个业主，改变用途时物业公司
应该征得所有业主的同意。况且，小区门
口有很多家果蔬店和超市，购买东西也都
很方便，根本无需在小区内开设小卖店，这
种擅自占用公共区域经商的行为业主们都
无法接受。

6 月 15 日，记者来到红星·天铂一期东
区，看到在7号楼的东侧有一间简易的彩钢
房，占地约40平方米，里面摆满了蔬菜和生
活用品，正在营业。随后记者走访了多位业
主，大家均表示对此事不知情，从未征求过
意见。罗先生说，当初买房时包括公摊面
积，公共区域属于业主们，在公共区域擅自
开小卖店，是否收益也要归全体业主所有？
而且小区内是人车分流，小卖店拉卸货物时
却将车开到店门口，不仅对地砖造成破坏，
对院内玩耍的小孩也存在安全隐患。

就此，小区物业公司工作人员说，小卖
店是“消费帮扶”项目。针对小区业主提出
的质疑，他们会征求业主意见，如果有一半
业主不同意，他们会和相关部门和商家进行
沟通，让其撤出小区，如果业主们同意，会以
长期租赁的方式进驻小区，除合理成本外的
收益归全体业主所有。

随后，记者联系到福禄巷南社区，工作
人员说，在接到居民反映后，他们和城中区
城乡建设局及街道办事处一同前往现场协
调处理。

城中区城乡建设局工作人员说，由于该
房屋属于违规搭建，现已下达责令整改通知
书，要求其在规定期限内提供相关手续，如
果在规定期限内无法提供，将自行拆除。

记者 毓洛

邻里关系不和谐找楼长，楼道有
杂物找楼长，噪声污染找楼长……楼
长虽带“长”，却不是“官”，他们凭的
是古道热肠，凭的是为民服务的热情，
是居民们最信任的人。6 月 7 日，林家
崖村林安家园通过居民推荐选出了 23
位楼长并颁发了聘书，这些楼长的产
生不仅让居民心安，也让社区工作者
的压力小许多。

88户居民都是家人

自从居民马文娟被聘为楼长后，
她每天都没闲着。“谁又把单元门给支
上了，安全还要不要了？”“我家里的
燃气灶打不着火，能帮忙看下吗？”这
样的小事一件接一件。马文娟负责
23 号楼 2 单元，一共 88 户居民，每天
楼长微信群里只要有居民遇到生活
中的难题，她就立即询问情况，一会
儿为居民缴费，一会儿调解邻里纠
纷，一天下来累得不能动弹。她说，
88 户居民都是她的家人。

10分钟内立即回应

6 月 15 日 15：53，有居民在微信群
里反映，13 号楼 3 单元 4 楼居民飞线
给电动车充电，存在安全隐患。楼长
莫银录知情后立即前往居民家中了解
情况，经过劝说居民答应以后不再飞
线充电。16：41 居民反映，9 号楼 323
室跳闸，谁能来帮忙解决一下，4 号楼
楼长李德虎听说后，立即前往居民家
中帮居民修好 了 线 路 。 居 民 们 说 ，
他们平时在微信群中反映问题，不
出 10 分钟楼长们就会做出回应，即
使有的楼长没有看到自己负责单元
居民反映的问题，其他楼长看见了也
会帮忙回应和解决，已经形成了一种
默契。

不是谁都能当楼长

记者采访林家崖村村委马书记得
知，林安家园有 3600 人，1200 户居民，
这 23 位楼长是层层筛选出来的，其中
年龄最大的 63 岁，年龄最小的 35 岁，
居民推选的都是有觉悟、有立场、有热
情、有威望的居民。马书记说，以前楼
长大多数是一些老年人，年轻人因为
工作忙事情多大都不愿意当楼长，可
这次楼长人选里多了许多年轻的血
液，让他非常欣喜。记者了解到，这些
楼长当中，有的是社区工作者、有的是
退役军人……他们没有当楼长之前，
个个都是小区里的名人，谁家有困难
他们都会搭把手。为此，马书记打趣
地告诉记者“不是谁都能当楼长的，只
有爱管闲事的人才有资格。”

记者从林家崖街道办事处了解
到，目前辖区各小区已选出楼长单元
长 93 名，建立微信群 82 个，楼长们的
操劳切实减轻了社区和街道的工作压
力。 记者 一竹

6 月 16 日，九号公馆小区居民致电本
报社区记者反映，该小区18个单元门禁系
统形同虚设，陌生人随意出入，居民们缺少
安全感，希望晚报予以关注。

九号公馆小区的居民们说，每户家中
虽说都有楼宇对讲系统，但住进小区5年多
了，楼宇对讲系统一直是坏的。居民王先
生说，有天晚上他看电视剧到23时，听到有
人在开自家房门，他打开房门后看到一个
瘦高个男人急忙进了电梯；今年5月份，因
疫情原因他被困外地40多天，6月5日晚回
到九号公馆家里时，发现窗户防盗栏被人
拆下放一边，窗户有被撬的痕迹；前段时间
一邻居家房门被陌生人打开，家中小孩受
到惊吓；6月14日23时，一小偷撬开一居民
家窗户进入室内，被主人发现后夺路而
逃……上述案件发生后，居民均选择报警
并通知物业公司。另外，小区地下停车场
70%的监控系统瘫痪，居民车窗玻璃被砸、
车内财物被盗、车身被恶意划伤等事情经
常发生，居民只能报案给辖区派出所。

就此，美丽水街社区负责人说，上述问
题均是原银泰物业管理期间遗留的问题，
为了彻底解决小区存在的问题，去年10月
份，新旧物业移交工作提上议事日程，银
泰物业撤出小区，社区多次督促业主委员
会办理移交手续，及时将移交给新进驻的
物业公司，但是业主委员会迟迟不办，导致
新物业无法开展工作，为了加强小区安全
管理，社区协调新物业保安24小时不间断
巡逻。

而业主委员会负责人解释说，因小区
20部电梯检验不合格，新物业管理人员建
议所有电梯检验合格后一并移交手续，为
此业主委员会协调电梯维保部门加快电梯
检修力度，同时协调检验部门加快电梯检
验进度，目前小区 104 部电梯全部检验合
格，等拿到检验合格证后，业主委员会马上
监督两家物业公司办理交接手续。

记者曙光

南酉山村设卡收费市民质疑

搭建彩钢房开小卖店搭建彩钢房开小卖店
业主不满

微友抓拍

近日，市民反映一些“小蓝车”随意停放在湟水河绿道中央，给过往的行人造成
不便。绿道本就是供市民散步、骑车的场所，这种不文明行为不仅存在安全隐患，
也影响城市形象，希望相关部门可以加强管理。 微友 速度 摄

9393位楼长位楼长
为社区减压

1818个单元门禁系统形同虚设个单元门禁系统形同虚设

6月13日，热心微友在晚报读者群中反
映，他们从南酉山路驾车前往凤凰山公墓
时，却被南酉山村的收费员拦住，要求他们
每车交纳5元卫生费，他们对村上设卡收费
的做法表示质疑，希望记者予以关注。

微友反映微友反映

@洋葱头：6月13日早上，他驾车去凤凰
山公墓祭奠亲人，返回途中经过南酉山村设
的收费点被收费员拦住，要求他扫码支付5
元卫生费，当时收费员出具的发票有5元、1
元的，票面上的二维码扫描无效，识别码为
乱码。

@笑看风云：6月13日早上，他去凤凰山
公墓祭奠亲人，也遇到了类似的情况。

微友们说，去年底他们在此也遇到了村
民收费的情况，本以为是疫情防控扫码，结
果是村里自行设卡收费。

记者调查记者调查

接到微友反映后，6月13日下午，记者前
往南酉山村设卡收费点进行采访，看到微友
们反映的情况属实。

6月14日，记者将情况反馈到南川东路
办事处，相关负责人解释说，经查，南酉山路
是乡村道路，属于南酉山村管辖范围。因每
天前往文峰碑、仓库及凤凰山公墓的社会车
辆较多，导致南酉山村垃圾量增加、交通压
力增大，为此，去年经村四议两公开决议，村
民们一致决定收取车辆卫生费。收费标准：
村民免费，租住户每月每车30元，临时车30
分钟内免费，超过30分钟收费5元。此项收
费在城管部门备案，所收费用全部用于道路
养护和村容村貌的卫生整治。

而城中区城市管理综合行政执法局执
法大队相关工作人员接受记者采访时说，南

酉山村委会派人到局里办理备案手续时，工
作人员认为这项收费不合理，再加上局里没
有审批权，当时就拒绝了。

律师说法律师说法

针对微友们反映的问题，青海辉湟律师
事务所律师认为，根据《公路法》及《收费公
路管理条例》等相关规定，禁止任何单位和个
人在公路上非法设卡、收费、罚款和拦截车辆。
对于在公路上非法设立收费站（卡）收取车辆
通行费的，任何单位和个人都有权拒绝交纳。
综合以上法律条款，南酉山村在路上设卡收
费的行为不合法，应该纠正。 记者 曙光


